

Avril 2013

Carrefour des métiers au collège Une 3^e édition réussie



Ensemble des intervenants

Mercredi de la semaine dernière, s'est tenu au collège André-Raimbourg un carrefour des métiers destiné aux élèves de 4^e. Cette opération expérimentée en 2011 est désormais rituelle dans l'établissement et s'inscrit dans le cadre du Parcours de découverte des métiers et des formations généralisé par le ministère de l'Éducation nationale depuis la rentrée 2009. Pour les élèves, il s'agit de confronter les idées qu'ils se font des métiers avec les réalités du monde professionnel, de façon à les aider à construire leur projet d'orientation de 3^e en visant un bon niveau de qualification. En filigrane, l'objectif est aussi de renforcer leur goût de l'effort et du travail bien fait.

Pour mener ce projet à bien, l'équipe de direction a mobilisé les équipes du collège, les parents d'élèves et leur association présidée par Sylvain Laurent, puis diverses connaissances. « Cette opération qui se tient toujours à la fin du mois de mars est en fait rythmée en trois

temps. Dès l'automne, il s'agit d'abord de trouver des intervenants potentiels. En janvier, je dois obtenir leur confirmation ; tandis qu'en parallèle, les professeurs principaux, le professeur documentaliste et la conseillère d'orientation élaborent les questionnaires avec les élèves. Enfin, les élèves sont consultés sur leurs préférences en février, afin de constituer les groupes. Le jour venu, chaque élève se rend à trois rendez-vous de quarante minutes connus à l'avance et encadrés par les professeurs. Je précise que comme en 2011 et en 2012, tous les intervenants qui s'étaient engagés cette année ont bien été présents ! Un signe positif : d'année en année, le nombre d'intervenants augmente », déclare le principal.

Parmi les vingt-cinq personnes présentes l'autre mercredi, on compte de nombreux parents d'élèves (universitaire, cuisinier, comptable, technicien en industrie, sage-femme, entrepreneurs, etc.), mais aussi des intervenants extérieurs au

collège, avec par exemple Mme Lebet, directrice du Crédit Agricole de Doudeville, M. Roty, vétérinaire à Doudeville, ou l'adjudant-chef Duchêne, militaire de carrière.

Au niveau statistique, la consultation préparatoire des élèves montre que les secteurs professionnels qui les ont le plus attirés sont la fonction publique, l'enseignement, l'armée, le commerce, le transport, la logistique et les maths, la physique, l'informatique, l'électronique, l'optique.

Lors des entretiens, durant lesquels les élèves ont été exemplaires, on a pu entendre la quasi-majorité des intervenants insister sur la nécessité actuelle d'obtenir un baccalauréat pour accéder à la plupart des métiers, de bien maîtriser une langue vivante et d'accepter la mobilité géographique.

En fin de matinée, tandis que les élèves regagnaient leur domicile enrichis par cette expérience, tous les adultes se sont retrouvés pour un apéritif-bilan à chaud fort sympathique et préparé avec talent par l'équipe technique du collège. L'opération sera certainement reconduite l'an prochain.

Échecs au collège Les Doudevillais s'inclinent



Les jeunes doudevillais

Mercredi de la semaine dernière a eu lieu à Borseucors la finale académique du championnat scolaire des échecs. Le collège André-Raimbourg était sur le papier 7^e sur 12 par rapport au niveau des équipes et a terminé à une fort honorable 5^e place, ratant la 4^e au goal-average et à un match nul de la 3^e. L'équipe de Doudeville était composée de 10 joueurs au total (mais 8 jouaient à chaque ronde).

Commencant le matin par une victoire 7-0 contre l'équipe 2 du collège Braque de Dieppe, les jeunes joueurs de Doudeville s'inclinèrent ensuite 3-5 contre le futur vainqueur (et celui de l'année passée), le collège d'Eu, alors que la nulle était possible. Ce fut quand même une belle performance contre une équipe composée d'élèves en classe échecs-études (deux heures de cours d'échecs dans leur emploi du temps hebdomadaire) et où le jeune Mathéo (élève de 6^e) réussit une superbe partie en battant un de

leurs meilleurs joueurs. L'après-midi débuta par une victoire contre Rugles 5-0, mais fut suivi par une défaite 1-6 contre Offranville où seul Pierre sauva l'honneur et ferma la route du podium. La journée se termina par une difficile victoire 4-3 contre le collège P-Éluard de Saint-Étienne-du-Rouvray grâce à l'opiniâtreté de Tibusan.

Les jeunes Doudevillais n'ont pas démenté, mais l'opposition était souvent trop forte, avec souvent des joueurs et joueuses de clubs et donc habitués, aux compétitions régionales, voire même nationales.

Les gagnants

C'est donc Eu qui représentera en juin la Haute-Normandie lors de la finale nationale à Angoulême, terminant premier devant le favori Braque, et Offranville 3^e. Eu fait d'ailleurs le doublé avec la victoire du lycée local. Et c'est l'école Raspail du Havre qui gagne chez les primaires.

Mardi dernier, une cinquantaine d'élèves du collège André-Raimbourg de Doudeville ont pris part au concours de Unes. Détendant les couleurs de leur établissement pour la 3^e année, les collégiens ont, tout au long de la journée, planché sur leur Une de journal idéale, en prenant soin de hiérarchiser leurs infos, faisant leurs choix..., encadrés par leurs professeurs.

À l'issue de cette journée, dix-sept Unes ont été présentées et sept ont été retenues pour défendre les couleurs du collège : Les 2'Actualités d'Adeline Martel et Camille Delaunay ; Glob'Al Infos de Paule Adde, Kévin Lebain et Guénolé Ridel ; L'Index d'Audrey Lepicard, Cassandre Verdière, Amélie Waret, Camille Cauvin et Danaëlle Vitis ; Le Petit Français d'Anaïs Lainé, Sabrina Felain, Kelly

Ridel et Alyssia Sannier ; La France au Quotidien de Thomas Beaufils et Colin Blondel ; L'Indiscret de Rachel Liégeois et Margaux Tocqueville ; et Les News en Direct de Sarah Duparc et Mickaëla Côté.

Ces Unes ont été envoyées par mail à Paris, où elles seront présentées à un jury national. La réponse ne sera connue que dans les prochaines semaines.

Collège André-Raimbourg 50 élèves défendent leurs Unes



Les collégiens ont eu à cœur de préparer la meilleure Une